

Politeia

## Récits d'Agen en 2032

---

Ville d'Agen

# Les récits d'Agen en 2032

- › Le forum jeunes du 15 janvier 2025

## Agen en 2032



*« La ville a bien grandi, le centre-ville s'est élargi, il y a beaucoup plus de commerces car les jeunes ont de plus en plus envie d'entreprendre. Les gens se rendent compte qu'ils ont envie de profiter de la vie et donc de plus en plus de festivals et événements se mettent en place »*

*« Je t'invite à me rejoindre. La ville est très agréable, végétalisée, on y découvre des places animées avec des spectacles culturels, des restaurants. Le Gravier est vidé des voitures. C'est un lieu de rencontre intergénérationnel, on peut y pratiquer toute sorte de sport. On dispose d'un espace dédié à la santé (prévention, informations, consultations). Au Gravier, une fois par semaine, on peut se retrouver au "Forum". Tout le monde s'y retrouve. On discute, argumente sur des sujets choisis par les participants. »*



## Agen en 2032



*«Tu as passé le cap des 30 ans et tu ne sais toujours pas ce que tu veux faire, bref profite et fait ce qu'il te plait. »*

*« Toujours en centre-ville, la liaison piétonne entre la place Jasmin et la place des Laitiers est faite, avec de nombreuses zones de fraîcheur grâce à une politique volontariste de développement d'îlots de verdure. Un plan de circulation en transports en commun dynamique est mis en place avec un rythme de rotation important (y compris vers les autres communes de l'agglo). Une ville où il faut bon flâner et circuler en mobilité douce. »*



# Agen en 2032



« Je n'habite pas dans la ville car je préfère le calme de la campagne mais je m'y rends en voiture ou en vélo quand il fait beau. Il y a eu de nombreux aménagements pour faciliter la mobilité de tous mais les gens ne sont pas plus rapprochés... le centre-ville a retrouvé un peu d'attractivité et les jeunes sont de plus en plus présents et engagés grâce au travail du milieu associatif. Mais ils préfèrent toujours sortir s'amuser dans les métropoles voisines au moins, Paris étant désormais très accessible grâce à la nouvelle LGV. »

« J'habite dans un appartement avec un chat. Je me déplace à vélo mais il m'arrive de louer une voiture pour faire de longs trajets. J'aime bien aller près du Café Vélo pour me balader ou lire un livre. Je fais le service dans un restaurant sous les arcades, j'ai enfin trouvé ma routine et je me suis habituée à vivre ici ».



## Agen en 2032



« Cher camarade, je t'écris pour te faire le point sur la situation d'Agen en 2032. A date, Agen est devenu une ville très convoitée en raison des opportunités foisonnantes qui s'offrent aux jeunes pour s'épanouir : un fleuve de formations proposées dans les écoles et dans les universités. Également, un marché d'emploi abondant et varié. »

« Je vis dans l'agglomération d'Agen, ce qui est agréable car j'ai une grande maison avec jardin et je peux me rendre facilement en centre-ville grâce au tram qui vient d'être construit. Le centre-ville est attractif avec ses programmations au théâtre et au Florida. Agen a beaucoup plus de verdure qu'avant ce qui est agréable. Le bord de la Garonne a bien été aménagé avec ses quais comme à Bordeaux. Le milieu associatif est dense, ce qui apporte du dynamisme et de la jeunesse. »



# Agen en 2032



« Etudiante, qui vit dans 1 coloc, ce qui permet de favoriser les interactions, vie sociale ... avec des moyens de transports appropriés facilitant les déplacements sur l'Agglo. Dans ce monde "idéal", la culture est accessible à tous et correspond aux attentes et désirs des jeunes. »

- « Je suis Jean-Paul, âgé de 16 ans. En 2032 j'ai accès gratuitement aux transports, à la culture (théâtre, cinéma, musées), aux établissements de santé (hôpital, clinique, centres médico-social). Je bénéficie des moyens informatiques pour ma vie de lycée et plus tard pour ma vie de futur étudiant. Je dispose d'espaces où je peux échanger sur les différents sujets qui préoccupent mes copains : la drogue, la laïcité, les dangers des réseaux sociaux ... »

« Une ville agréable et propre (verte, sans déchet). Plus de loisirs accessibles (sport, culture). Plus de voies cyclables pour permettre aux jeunes et personnes qui n'ont pas le permis de circuler. Ville sécurisée à toute heure, ne pas avoir peur de se promener (en particulier pour des jeunes femmes). »

